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TERREMOTO EN HAITÍ 
La misión humanitaria de Cascos Blancos 

comenzó a brindar asistencia sanitaria

“Las ideas del neoliberalismo sólo trajeron 
desintegración”, afirmó Solá.
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La misión humanitaria de la Comisión Cascos Blancos, 
dependiente de la Cancillería Argentina, que partió 

hacia Haití el 21 de agosto para llevar ayuda y asistencia 
sanitaria ya está en plena labor. El contingente de 
voluntarios argentinos comenzó a brindar atención médica 
en la comuna de Corail, en el departamento de Grand’Anse, 
donde emplazó un Hospital con nivel de atención tipo 1 
para aumentar la capacidad sanitaria local que se vio 
gravemente afectada tras el devastador terremoto.

El Hospital atendido por personal argentino especializado 
en salud está en pleno funcionamiento con un alto nivel 
de demanda. La misión humanitaria, integrada por 24 
voluntarios, encabezada por la presidenta de Cascos 
Blancos, Marina Cardelli, desplegó un Equipo Médico de 
Emergencia Tipo 1 con servicios de atención ambulatoria 
de emergencia, pediatría, clínica médica general, 
obstetricia y traumatología. La unidad sanitaria tiene 
sectores de recepción, triage, sala de espera, consultorios 
e internación y cuenta con equipos de monitoreo 
multiparamétrico y ecógrafos, entre otros. 

El equipo de la misión partió a Haití el sábado 21 de agosto 
en un Hércules de la Fuerza Aérea Argentina, gracias al 
trabajo coordinado entre el Ministerio de Relaciones 
Exteriores, Comercio Internacional y Culto que conduce 
Felipe Solá y el Ministerio de Defensa, conducido por 
Jorge Taiana. 

“Este operativo conjunto, que cuenta con el apoyo de 
la Fuerza Aérea Argentina, aportará toda la logística 
necesaria para llegar a Haití a raíz del terremoto sufrido el 
14 de agosto, muy severo, y que ha provocado casi 2 mil 

Terremoto en Haití: La misión humanitaria 
de Cascos Blancos comenzó a brindar 

asistencia sanitaria

muertos. La ayuda argentina estará veinte días en la isla 
con equipamientos médicos, como así también personal 
de médicos y paramédicos. Llevamos un hospital entero, 
que tiene aproximadamente 180 metros cuadrados, 
que cubre también la vivienda del personal que viaja y 
que puede sustentarse con su propia agua y energía. 
Esperamos ser de utilidad, como tantas veces lo ha sido 
Cascos Blancos”, explicó el canciller Solá desde la Base 
Aérea de El Palomar, en donde despidió a la misión.

Por su parte, Jorge Taiana señaló antes de la partida del 
Hércules: “Como ministro de Defensa siento orgullo de que 
nuestras Fuerzas Armadas, y en particular nuestra Fuerza 
Aérea, puedan en pocas horas haber puesto en marcha 
este operativo que depende del Estado Mayor Conjunto. 
Gracias General Paleo, gracias Comandante Operacional 
Deimundo Escobal, y por supuesto, gracias Xavier Isaac, 
Jefe Mayor de la Fuerza Aérea, que ha logrado alistar esta 
tripulación y este Hércules que llevará al equipo de Cascos 
Blancos hacia Haití”.

En tanto, Marina Cardelli, Presidenta de Cascos Blancos, 
dijo: “Gracias a la voluntad del Presidente Alberto 
Fernández y la disposición del canciller Felipe Solá, hoy 
la Argentina, con vocación solidaria, puede acompañar 
una vez más al pueblo haitiano. Para los voluntarios y 
las autoridades aquí presentes es un orgullo representar 
a nuestro país brindando asistencia humanitaria sobre 
el terreno. El terremoto llegó a Haití en un momento de 
mucha dificultad y vamos a colaborar en todo lo que 
podamos, siempre en favor del respeto a la soberanía del 
país y la voluntad de su pueblo”.

“No es la primera vez que la Argentina hace esto. Es 
el espíritu de nuestro pueblo y de nuestro gobierno, ir a 
ayudar adónde haga falta y lo vamos hacer de la mejor 
manera posible junto a estos voluntarios y voluntarias, que 
tienen muchísima experiencia”, agregó Cardelli.

Para esta misión, el Ministerio de Salud proveyó 216.000 
dosis de vacuna doble viral y siete botiquines Remediar 
que contienen antibióticos, analgésicos, antihipertensivos 
y pastillas potabilizadoras, entre otros medicamentos. 

La misión humanitaria argentina durará 20 días y es 
acompañada por el embajador argentino en Haití, César 
Alberto Faes. La misma se enmarca en los lazos históricos 
que la Argentina mantiene con las naciones amigas de la 
Comunidad del Caribe (CARICOM).
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“Coincidimos con el Presidente Biden cuando denunció 
la financiarización del mundo como algo negativo y dijo 
que no se hizo Estados Unidos con Wall Street, se hizo 
con los trabajadores, con los sindicatos y con las clases 
medias. Esta idea es superadora del individualismo que 
empezó a primar en el mundo desde que aparecieron 
las ideas neoliberales, El concepto falso de que solo se 
sale individualmente, con mérito y en contra del Estado, 
al que señalaban como enemigo, corrupto, ineficiente. 
Estas ideas nos han desintegrado y separado”,  aseguró 
el 26 de agosto el canciller Felipe Solá, al participar en 
la reunión anual del Consejo de las Américas, que este 
año se congrega bajo el lema “Argentina: Perspectivas 
Económicas y Política”.

En el marco del encuentro, moderado por Susan Segal, 
titular y CEO de Americas Society/Council of the Americas, 
y del que también participan el jefe de Gabinete, Santiago 
Cafiero; el ministro de Economía, Martín Guzmán y el 
presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, 
entre otros funcionarios, Solá sostuvo que: “Con esta 
pandemia, tenemos la sensación de que los dividendos 
de la paz posteriores a la Guerra Fría en el mundo fueron 
dilapidados en la carrera armamentística y nuclear. Y son 
la causa de que nos encontremos hoy con problemas 
de servicios, de salud, de educación, con migraciónes y 
desigualdades enormes. Con problemas que tomamos 
tardíamente, después de muchos años que se vienen 
gestando, y que Occidente no sabe cómo solucionarlos.

Si el mundo atiende sólo lo financiero y se olvida de la 
economía real, cuando la economía real tenga problemas, 
el sector financiero va a ser procíclico, es decir, va a 
acentuar esos problemas. Y cuando la economía real 
esté hacia arriba, entonces inventarán burbujas que nos 

Solá en el Council of Americas: “Las 
ideas del neoliberalismo sólo trajeron 
desintegración”

llevarán a crisis como las del 2008. Necesitamos todo lo 
contrario: que cuando haya problemas haya un Estado y 
un sector financiero que ayuden a la economía real que es 
la que genera trabajo. Esa idea es la que nos ha gustado 
del discurso del Presidente Biden en el Congreso”.

“La recuperación económica post-pandemia necesita 
de inversiones productivas, con foco en la inversión 
en la salud, en la industria automotriz, en la energía y 
en la economía del conocimiento. Vemos en Estados 
Unidos, con quien tenemos una nueva relación, un aliado 
fundamental en este proceso”.

Destacó además que “la Argentina tiene la necesidad de 
lograr estabilidad económica, y este es un objetivo que 
persigue desde un primer momento nuestro gobierno y 
nuestro presidente, Alberto Fernández, implementando 
políticas públicas que favorezcan la producción y el 
trabajo, para así avanzar hacia un desarrollo sostenible 
con inclusión social”.

El ministro recordó que “desde la Cancillería estamos 
impulsando el ingreso de divisas por vía de las 
exportaciones. Estamos también en una senda de 
integración y de diálogo político con toda la región, 
ratificando nuestra pertenencia al MERCOSUR y a la CELAC 
y la defensa de los intereses de los países en desarrollo. 
Las políticas de estado centrales para la Argentina son: 
la promoción y protección de los DDHH, la igualdad de 
género, el desarme y la no proliferación, y la lucha contra 
todo forma de colonialismo. Por eso, ratificamos en la ONU, 
en la OEA y en la CELAC, y en otros ámbitos regionales 
y bilaterales, nuestro firme compromiso de reanudar las 
negociaciones con el Reino Unido a fin de encontrar una 
solución pacífica en la Cuestión Malvinas”.

Y aseguró: “La actividad privada y las exportaciones 
requieren muchas veces ayuda del Estado. Venimos 
acompañando a los exportadores a través de las acciones 
del Consejo Público Privado para la Promoción de 
Exportaciones, que congrega a representantes de 288 
cámaras de 76 complejos productivos argentinos. Allí 
tenemos una relación permanente y podemos atender 
cuestiones particulares, orientar, encauzar, para que se 
sientan siempre acompañados”. 

Acompañado por el secretario de Relaciones Exteriores, 
Pablo Tettamanti, Solá subrayó que “todas estas premisas 
y objetivos de gestión se han traducido en resultados 
concretos. Este año estaremos bordeando los 70 mil 
millones de dólares de exportaciones. En 2019 fueron de 
U$ 36.646 y este año estamos en U$ 42.625, un aumento 
del 16,3% respecto al mismo periodo en 2019.
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El canciller Felipe Solá recibió el 20 de agosto a su par de la 
República del Paraguay, Euclides Acevedo Candia, con el fin 

de agradecerle el apoyo brindado por su país a la postulación 
argentina para la Presidencia Pro Tempore de la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) en 2022, que 
ya cosechó el acuerdo de una cantidad de países de nuestra 
región como Bolivia, México, Chile, Ecuador, Colombia, Uruguay 
y El Salvador, entre otros. Los ministros coincidieron además en 
continuar trabajando para fortalecer ese foro como también otros 
mecanismos regionales de integración y cooperación.

Acevedo Candia señaló que Paraguay acompaña el 
posicionamiento de la República Argentina en torno a los debates 
al interior del Mercosur, en lo que refiere a la revisión del Arancel 
Externo Común (AEC) y el relacionamiento externo. Concordaron 
una vez más en la importancia de seguir trabajando en la agenda 
de negociaciones comerciales, preservando siempre el proceso 
de integración y así evitar impactos negativos sobre nuestras 
naciones.

El canciller Acevedo solicitó la apertura gradual de las fronteras 
comunes y el aumento de las frecuencias semanales de los vuelos 
que comunican Asunción con nuestro país.

El canciller le agradeció a su par de 
Paraguay el apoyo a la Argentina 

para presidir la CELAC en 2022



5

“La unidad es superior al conflicto”, dijo 
Solá al participar del acto por el día de la 
Independencia de Uruguay

El canciller Felipe Solá participó el 26 de agosto de los festejos por 
el 196° Aniversario de la Declaratoria de la Independencia de la 

República Oriental del Uruguay. Allí resaltó que ambas naciones “no 
nos concebimos sin una relación absolutamente fraterna. Puede haber 
diferencias, pero somos países hermanos”.

“En los tiempos que vivimos nos encontramos frente a problemáticas 
comunes con reacciones diferentes, en países que son diferentes. Todos 
los países tenemos miedo del mundo económico que vendrá, eso hace 
que cada país busque su destino como puede. Lo que pido que no se 
olvide es que hemos sido grandes cuando nos unimos. La unidad vence 
al conflicto, dice el Papa Francisco, quien dice también que la realidad 
supera la idea”, señaló Solá durante el acto realizado en el Planetario de 
la Ciudad Autónoma de Buenos Aires del que participó el embajador de 
Uruguay en nuestro país, Carlos Enciso Christiansen.

“La problemática común no es solamente la de la pandemia que vino a 
desnudar la realidad, sino también que el mundo se cerró y mostró su 
verdadero rostro”, agregó el canciller y, parafraseando la célebre ́ Milonga 
para los Orientales´ de Jorge Luis Borges, dijo: “que la diplomacia vaya 
borrando fronteras, que por algo tienen los mismos colores las dos 
banderas”, finalizó el ministro.
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Sostenido crecimiento de la inversión 
extranjera y local en nuestro  país

Durante el primer semestre de 2021, la Argentina experimentó un aumento en el flujo 
de inversiones tanto a nivel extranjero como local, con el anuncio de 23 proyectos 

por un monto de 482 millones de dólares, con un estimado de más de 1690 empleos 
futuros. Los datos surgen de la última actualización del “Monitor de Inversiones” 
que elabora la Agencia Argentina de Inversiones y Comercio Internacional (AAICI), 
dependiente de la Cancillería Argentina que conduce Felipe Solá.

El trabajo informa además que la mayoría de los proyectos de inversión anunciados 
en la primera mitad del año son de origen estadounidense (64,7%). Las inversiones 
anunciadas provenientes de Estados Unidos tendrán como destino principalmente 
los sectores de hotelería (53%), retail (20%) y oficinas de ventas (10%).

El documento destaca los emprendimientos en manufacturas (US$80 millones), 
mantenimiento (US$75 millones) y logística y transporte (US$20 millones), desarrollo 
de software y servicios bancarios y financieros, entre otros.

El análisis que realizó la Agencia encargada de la promoción de las inversiones 
confirma de este modo el aumento sostenido de la cantidad de divisas volcadas por 
el sector privado en la economía nacional, que -de acuerdo a datos del INDEC- en el 
primer trimestre de este año alcanzará los $129.386 millones de pesos, superando 
las inversiones recibidas en los mismos períodos de 2019 y 2020.

Este monto de Formación Bruta de Capital –inversión tanto local como extranjera– 
representa un incremento del 6,1% con respecto al nivel de inversiones del cuarto 
trimestre de 2020 y supera en un 13,3% el alcanzado en el período enero-marzo de 
2019.

A nivel desagregado, el Monitor de Inversiones informa alzas respecto al mismo 
trimestre del año 2019, especialmente en el equipo durable (+26%) y en construcción 
(+1,3%). En sintonía con estos datos, el Índice Sintético de la Actividad de la 
Construcción (ISAC) del INDEC registró en el primer trimestre de 2021 un aumento 
interanual de 2,3%. El mes de abril ratifica esta tendencia con un crecimiento del 0,4% 
contra el mismo mes en 2019.

Al contextualizar el comportamiento de los flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) 
en nuestro país, el análisis de los equipos técnicos de la AAICI muestra asimismo 
que el incremento de las inversiones en la Argentina contrasta con el desempeño 
decreciente de los flujos hacia América Latina, que entre enero y junio registraron un 
monto de US$4.502 millones, lo que implicó una disminución de 50 millones dólares 
con respecto al mismo semestre del año pasado. Nuestro país se ubicó en quinto 
lugar entre los mayores receptores de estos capitales, con el 4,6%, detrás de México 
(33,9%), Perú (17,5%), Brasil (13,5%) y Chile (9,9%).

Según datos de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo 
(UNCTAD), los flujos mundiales de IED disminuyeron a causa del contexto de 
pandemia un 35% durante 2020 –con niveles ampliamente inferiores a los reportados 
luego de la última crisis financiera mundial del 2009–. Sin embargo, las proyecciones 
apuntan a que en 2021 las IED recuperarán terreno perdido entre un 10% y un 15%. 
Los pronósticos actuales señalan un aumento adicional en 2022, que haría retornar 
la IED a niveles previos a la pandemia.
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El canciller Felipe Solá recibió el 24 de agosto a la embajadora de la 
Unión Europea, Aude Maio-Coliche, quien finaliza su misión en la 

Argentina. Durante el encuentro repasaron los principales temas de 
la relación bilateral y coincidieron en profundizar la cooperación y el 
multilateralismo para la pospandemia.

Acompañado por el jefe de Gabinete Guillermo Justo Chaves, el canciller 
le agradeció a Maio-Coliche el compromiso de la Unión Europea frente 
a la pandemia al haber sido el mayor aportante del mecanismo COVAX, 
la iniciativa que busca una distribución más justa de las dosis y facilitar 
el acceso a los países de manera equitativa, y que es liderada por la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) y Gavi, la Alianza de Vacunas.

Asimismo, Solá y la embajadora conversaron sobre la relación 
económica bilateral, comercio de bienes e inversiones. En ese sentido, 
cabe recordar que en 2020 la UE pasó a ser el 3° socio comercial de 
la Argentina detrás de Brasil y China, y nuestro país registró el primer 
superávit de balanza comercial desde 2011, con US$ 69,2 millones.

Finalmente, el canciller conversó con la embajadora sobre el estado de 
situación de las negociaciones del Acuerdo de Asociación MERCOSUR-
Unión Europea.

Despedida a la embajadora de la 
Unión Europea, Aude Maio-Coliche
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Argentina–Estados Unidos: Reunión 
de trabajo en Cancillería

En la Cancillería argentina, representada por 
su secretario de Relaciones Exteriores Pablo 

Tettamanti y el Jefe de Gabinete Guillermo Justo 
Chaves, se desarrolló el 26 de agosto una reunión 
de trabajo con una delegación de la embajada de los 
Estados Unidos en nuestro país, encabezada por la 
encargada de negocios, MaryKay Carlson.

Durante el encuentro analizaron la reciente visita 
a la Argentina del asesor de Seguridad Nacional 
del gobierno de los Estados Unidos, Jake Sullivan, 
y coincidieron en seguir trabajando en los temas 
más destacados que surgieron de las reuniones 
del funcionario estadounidense con las más altas 
autoridades argentinas.

En particular, acordaron que, en el marco de su 
amplia agenda común, ambos países deben seguir 
impulsando sus coincidencias, ya que representan el 
muy buen estado las relaciones bilaterales, más allá 
de diferencias y desafíos. “Sabemos que en ciertas 
cosas no estamos de acuerdo, pero dejamos de lado 
estos temas en pos de lo mucho que compartimos 
y los intereses y beneficios recíprocos. Son muchas 
más las cosas que unen que aquellas que nos 
separan”, explicó Chaves.    

Las delegaciones conversaron sobre la reciente 
convocatoria del presidente Biden a una Cumbre de 
Líderes por la Democracia, a realizarse de manera 
virtual los días 9 y 10 de diciembre, y de la cual 
participará la Argentina.  Repasaron los ejes de 

este encuentro –derechos humanos, lucha contra 
la corrupción, reglas de la democracia y promoción 
de la igualdad- y convinieron en avanzar en ellos de 
forma conjunta.

También dialogaron sobre la situación en la región, 
la vocación de ambas naciones de fortalecer 
el multilateralismo y la necesidad de seguir 
profundizando la cooperación bilateral en la lucha 
contra la pandemia y para los escenarios de la post-
pandemia. En este sentido, Chaves y Tettamanti 
agradecieron la donación recibida de los Estados 
Unidos de 3,5 millones de dosis de la vacuna 
Moderna.

Por otra parte, pusieron de relieve la preocupación 
y la lucha contra las consecuencias del cambio 
climático, al tiempo que analizaron la utilización de la 
energía nuclear para fines pacíficos, tema en el cual 
Argentina es pionera y líder a nivel regional y global.

Sobre el final, las delegaciones destacaron la 
magnitud del comercio recíproco, con EEUU como 
el primer inversor directo en nuestro país, y los 
funcionarios argentinos agradecieron el apoyo 
de la administración del presidente Biden a las 
negociaciones que lleva adelante la Argentina por su 
deuda soberana.     

Participaron del encuentro el Consejero Político, 
Robert Allison; la Agregada Política, Victoria Cedeño 
y el Consejero Económico Ernest Abisellan.



9

Costa Rica habilita el ingreso de 
empresas pesqueras argentinas

Tras un encuentro entre el secretario de 
Relaciones Económicas Internacionales, Jorge 

Neme y el ministro de Agricultura y Ganadería 
de Costa Rica, Renato Alvarado, se confirmó el 
23 de agosto la habilitación para que  empresas 
pesqueras argentinas puedan comenzar a exportar 
al país centroamericano. La gestión para que los 
establecimientos argentinos puedan operar en 
el país centroamericano se concretó luego de un 
trabajo conjunto entre las autoridades sanitarias 
(SENASA) de ambos países y la Cancillería argentina. 

Neme y Alvarado conversaron además sobre 
diversos temas para profundizar la relación 
comercial bilateral, entre los que trataron la apertura 
del mercado para carnes argentinas, oportunidades 
de cooperación en temas de genética y desarrollo de 
ganadería en zonas tropicales y subtropicales, peste 
porcina africana y cuestiones de género y juventud 
en zonas rurales de Centroamérica.

Participaron de la reunión el director ejecutivo del 
Instituto Nacional de Innovación y Transferencia 
en Tecnología Agropecuaria, Arturo Solórzano, y el 
subdirector del Servicio Nacional de Salud Animal, 
Federico Chaverri.

Acompañado por el embajador argentino Luis 
Eugenio Bellando, Neme mantuvo luego una 
reunión con el Ministro de Comercio Exterior, Andrés 
Valenciano, con quien coincidió en el enorme 

potencial para profundizar la relación comercial 
y ampliar la agenda de cooperación económica. 
Ambos conversaron sobre las posibilidades de 
cooperación y complementación entre ambas 
economías. El secretario le propuso al ministro la 
creación de una Comisión Binacional de Comercio, 
Inversiones y Relaciones Económicas para constituir 
un mecanismo de seguimiento de los temas de la 
agenda comercial bilateral a partir del desarrollo de 
estrategias conjuntas de mediano y largo plazo.

Finalmente, Neme se reunión con la Viceministra de 
Asuntos Bilaterales y de Cooperación Internacional 
del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto 
de Costa Rica, Embajadora Adriana Bolaños. El 
funcionario nacional le presentó también a la 
Viceministra Bolaños la propuesta para la creación 
de la Comisión Binacional para dar lugar a un 
mecanismo de seguimiento de los temas de la 
agenda comercial bilateral a través del desarrollo 
de estrategias conjuntas de mediano y largo plazo. 
Asimismo, conversaron extensamente sobre 
asuntos de interés mutuo en la región.

Durante el primer semestre de 2021, las 
exportaciones argentinas a Costa Rica alcanzaron 
los USD 37,3 millones, y las importaciones llegaron 
a los USD 6,3 millones. El intercambio comercial 
de bienes arrojo un saldo comercial positivo para 
nuestro país de USD 30,9 millones
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y de cooperación con los países de América 

Central y el Caribe impulsada por el canciller Felipe 
Solá, el 24 y 25 de agosto, el secretario de Relaciones 
Económicas Internacionales de la Cancillería, Jorge 
Neme, acompañado por la embajadora, Nora Capello 
mantuvo reuniones en República Dominicana con el 
canciller Roberto Álvarez; el ministro de Agricultura, 
Limber Cruz y el viceministro de Asuntos Económicos 
y Cooperación Internacional, Hugo Rivera.

“Para el gobierno argentino es una prioridad fortalecer 
los vínculos comerciales y de cooperación con 
República Dominicana, con quienes identificamos 
interesantes oportunidades de complementariedad 
y asociatividad”, enfatizó Neme. Asimismo, resaltó 
que las exportaciones argentinas a ese mercado se 
duplicaron en relación a la registrada previamente a 
la crisis generada por la pandemia, lo que confirma 
el gran potencial comercial entre ambos países, 
puesto de manifiesto también por los funcionarios 
dominicanos. Productos nacionales como 
automóviles, aceite de soja, medicamentos, maíz, 
maderas, muebles, pescados, vinos, y maquinaria 
para la industria alimenticia, entre otros, ya se 
encuentran firmemente posicionados en el mercado 
dominicano.

Álvarez expresó el apoyo de la República Dominicana 
a la candidatura argentina para la Presidencia de 
la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños (CELAC) durante el próximo año.

Lazos comerciales con 
República Dominicana

En reuniones con el viceministro para Asuntos 
Económicos y Cooperación Internacional del 
Ministerio de Relaciones Exteriores de República 
Dominicana, Hugo Rivera, y con el ministro de 
Agricultura, Limber Cruz, se acordó avanzar en 
materia de cooperación agropecuaria para el 
desarrollo de sistemas de siembra, genética bovina 
y porcina, y vitivinícola. Neme se comprometió 
también a coordinar con las autoridades de los 
servicios sanitarios argentinos para dar asistencia y 
apoyo a las autoridades sanitarias dominicanas para 
fortalecer el combate de la peste porcina africana. 
Por su parte, los funcionarios dominicanos señalaron 
que analizarán las cuestiones sanitarias pendientes 
para lograr la apertura del mercado dominicano a las 
carnes y lácteos argentinos.

En tema de educación, también se conversó sobre 
las posibilidades de intercambio de estudiantes para 
estudios de grado y posgrado, atento la amplia oferta 
educativa de calidad que ofrece nuestro país.

Otro de los temas tratados durante los encuentros 
fueron los avances realizados durante la Presidencia 
Pro Tempore argentina del Mercosur para alcanzar un 
Memorándum de Entendimiento entre el Mercosur y 
República Dominicana, con miras a una negociación 
comercial que permita que los productos argentinos 
ingresen al mercado dominicano en igualdad de 
condiciones arancelarias que los de otros países que 
ya cuentan con acuerdos de libre comercio.
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El secretario de Relaciones Económicas Internacionales de la Cancillería Argentina, Jorge 
Neme, realizó el 22 de agosto una visita a la sede central del Instituto Interamericano 

de Cooperación para la Agricultura (IICA), en Costa Rica, donde acordó profundizar 
la colaboración del Gobierno argentino con el organismo especializado en desarrollo 
agropecuario y bienestar rural.

Neme fue recibido en San José por el director general del IICA, el veterinario argentino 
Manuel Otero, con quien conversó sobre oportunidades para la cooperación en el sector 
agropecuario latinoamericano y caribeño, especialmente en temas de inocuidad y sanidad 
de los alimentos, bioeconomía, comercio e integración regional, buenas prácticas agrícolas, 
tecnología e innovación, gestión de recursos naturales y género y juventud.

En la sede central del IICA, en San José, Neme visitó el Centro de Interpretación del Mañana 
de la Agricultura (CIMAG) y el primer laboratorio Fab-Lab de Costa Rica, especializado en 
gestión e innovación tecnológica para el sector agropecuario.

El CIMAG es un espacio que resalta el papel de las nuevas tecnologías en el sector agrícola 
a través de experimentación virtual e interactiva, uso de inteligencia artificial, realidad virtual 
y aumentada, Internet de las Cosas (IoT) y su impacto en el bienestar de las familias que 
habitan en la ruralidad.

En el Fab-Lab, el funcionario del ministerio que conduce Felipe Solá tomó contacto con 
dispositivos de bajo costo desarrollados en Costa Rica usados para optimizar el uso de 
recursos naturales en la producción agrícola o para detectar materia orgánica como frutas 
o carnes en equipajes, entre otras aplicaciones.

Cooperación con el IICA para impulsar la 
innovación en el sector agropecuario de 
América Latina y el Caribe
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Más oportunidades en México 
para el sector lácteo 

En el marco de una misión exploratoria comercial 
a México, la República Argentina estuvo presente 

el 22 de agosto en el Foro Nacional de Lechería 
realizado en la ciudad de Puebla, con el objetivo de 
incrementar el potencial de la industria tambera de 
nuestro país en el mercado mexicano a través de 
diferentes proyectos de cooperación. 

La delegación argentina estuvo encabezada por el 
embajador Carlos Tomada  y por el subsecretario de 
Promoción del Comercio e Inversiones Pablo Sívori, 
quienes estuvieron acompañados además por el 
presidente de la Confederación de Cooperativas de 
Argentina (COOPERAR), Ariel Guarco. Durante la visita 
a tierras mexicanas, dialogaron con los principales 
actores de la agroindustria local y destacaron las 
potencialidades y la complementariedad que existen 
entre ambos países en ese sector. 

Además, mantuvieron una serie de encuentros 
con el secretario de Agricultura mexicano, Víctor 
Villalobos, y otras autoridades gubernamentales 
con quienes coincidieron en el importante papel que 
cumple el sector cooperativo para el crecimiento 
de las exportaciones y sobre las posibilidades de 

comercializar productos de nuestras economías 
regionales en México.

La delegación pudo también realizar una recorrida por 
la Planta Metropolitana Sur de Liconsa, importante 
empresa láctea de participación estatal, donde se 
evalúa la instalación del primer sistema de secado 
de leche de tecnología argentina en dos plantas de la 
compañía, la primera ubicada en la Ciudad de México 
y la segunda en el interior del país.

Sívori indicó que “al desarrollo de las unidades 
de secado de leche, que le dan a Liconsa mayor 
autonomía en materia de abastecimiento social, se 
suma la posibilidad de proveer equipamiento y know 
how argentino para incrementar la producción de leche 
con vistas a que México alcance su abastecimiento”. 

La agenda fue completada con reuniones con 
autoridades de la Cámara de Comercio Mexicano 
Argentina, y con representantes del Instituto 
Latinoamericano de Cereales (ILC), con el fin 
de fortalecer las relaciones entre los sectores 
empresarios y productores de ambos países. 
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Como  parte de la misión, mantuvieron reuniones 
con autoridades de FIRA (Fideicomisos Instituidos 
en Relación con la Agricultura) y del grupo TRIMEX. 
En la primera de ellas se presentó la oferta de 
equipamientos del sector lácteo argentino y se 
analizó la posibilidad de que sea incorporado a parte 
de los productores mexicanos mediante las líneas 
de crédito FIRA y la asistencia técnica del INTA. En la 
segunda, se realizó una recorrida a las instalaciones 
fabriles del grupo y luego se acordó la posibilidad 
de avanzar en una alianza con el sector cooperativo 
argentino orientada a la provisión de trigo de calidad 
de forma continua.

Este trabajo exploratorio es parte de una estrategia de 
profundización comercial con México, instrumentada 
por el canciller Felipe Solá y el secretario de Relaciones 
Económicas Internacionales, Jorge Neme, que ya 
incluyó la apertura para las carnes argentinas y el 
mejoramiento de condiciones para la exportación 
de legumbres, como así también la incorporación 

de tecnología argentina a través del sistema de silo 
bolsas. 

“En todos los casos, hay un vasto camino para 
aunar el desarrollo tecnológico argentino en materia 
agroindustrial con las capacidades institucionales 
de financiamiento mexicano y propiciar beneficios 
mutuos basados en incrementos de productividad 
para México y de exportaciones para nuestro país”, 
subrayó Sívori.

En julio pasado, los gobiernos de Argentina y México 
habían firmado un Acuerdo de Cooperación para el 
abastecimiento de granos básicos, la provisión de una 
planta secadora de leche y derivados, y la adquisición 
de maquinaria agrícola y silo bolsas para su uso en la 
agroindustria mexicana.

El 26 de agosto arribó a la ciudad de Córdoba un vuelo privado proveniente 
de  las Islas Malvinas trasladando las muestras de los restos de al menos 

cinco excombatientes que se encontraban en la tumba múltiple C.1.10 del 
Cementerio de Darwin y que fueran exhumados por un equipo forense del  
Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). En el laboratorio del Equipo 
Argentino de Antropología Forense con sede en Córdoba, se llevará a cabo su 
análisis y cruzamiento con las muestras de ADN aportadas por los familiares 
para intentar alcanzar su identificación.

Esta iniciativa fue acordada con el Reino Unido el corriente año y  representa 
un eslabón más del proceso iniciado en 2012 cuando la Argentina solicitó la 
intermediación del CICR para avanzar en la identificación de los soldados que 
durante décadas yacían como “soldados solo conocidos por Dios” 

El secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, Daniel Filmus, destacó que 
“se trata de una iniciativa totalmente humanitaria que tiene por finalidad dar 
paz y consuelo a los familiares y honrar a los argentinos que dieron su vida 
defendiendo la soberanía argentina sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur, 
Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes.”

“El gobierno argentino agradece a la Cruz Roja por el enorme esfuerzo que 
ha realizado para poder iniciar esta segunda etapa del proyecto humanitario 
en el cementerio de Darwin, en la tumba C.1.10”, agregó el funcionario, quien 
subrayó finalmente que “se trata de una verdadera política de Estado iniciada 
en 2012 durante el gobierno de Cristina Fernández”.

Plan Proyecto Humanitario para 
identificación de soldados argentinos 

caídos en Malvinas: Arribaron a Córdoba las 
muestras de al menos cinco excombatientes 
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El secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur 
de la Cancillería, Daniel Filmus, y el presidente de 
la Administración de Parques Nacionales, Lautaro 
Erratchu, renovaron el 23 de agosto un Acuerdo 
Marco de Cooperación y Asistencia Técnica entre 
ambas instituciones con el objetivo de profundizar 
el trabajo científico y técnico que realizan en forma 
conjunta en la Antártida. 

“La defensa de la soberanía, la conservación de los 
recursos naturales y la investigación científica en 
la Antártida son políticas de Estado en el gobierno 
del presidente Alberto Fernández”, destacó Filmus 
durante el acto que tuvo lugar esta tarde en el salón 
Libertador de la Cancillería en el que se realizó una 
video conferencia con guardaparques y personal 
científico que permanece en las bases. 

El secretario subrayó también que “la renovación del 
convenio entre la Secretaría de Malvinas, Antártida 
y Atlántico Sur de la Cancillería y la Administración 
de Parques Nacionales significa la profundización 
del trabajo conjunto que venimos realizando en el 
continente blanco” y enfatizó que es “un enorme 
orgullo volver a firmar este convenio suscripto 
originalmente por el general Jorge Leal, uno de 
nuestros pioneros antárticos”.  

Por su parte, Erratchu afirmó que “el convenio 
de colaboración mutua va a permitir que los 
guardaparques nacionales participen de las 
expediciones que se hacen anualmente a la Base 
Orcadas de la Antártida y que tienen por objetivo la 
investigación científica”. 

Antártida: La Cancillería y Parques 
Nacionales intensifican el trabajo conjunto

“Para nosotros es muy importante sumarnos como 
Organismo de conservación a la realización de 
estas Campañas Antárticas, en las que afianzamos 
nuestra relación institucional de muchos años con 
la Dirección Nacional del Antártico y con el Instituto 
Antártico Argentino para articular las funciones 
de cada equipo de gestión en lo que hace a la 
implementación de políticas públicas para las áreas 
marinas protegidas en el Atlántico Sur”, finalizó el 
titular de Parques Nacionales.  

En el marco de los objetivos, políticas y prioridades 
de la Política Nacional Antártica desarrolladas por 
nuestro país a través de la presencia ininterrumpida 
desde hace 117 años, la Dirección Nacional del 
Antártico y el Instituto Antártico Argentino de la 
Cancillería serán las entidades responsables de 
continuar la implementación de este convenio.

La participación de Parques Nacionales en trabajos 
en la Antártida data de 1990, cuando el entonces 
Director Nacional Antártico, general Jorge Leal 
(líder de la expedición al Polo Sur en 1965), firmó 
un convenio de colaboración recíproca con la 
Administración de Parques Nacionales, que brindó 
el marco para que los y las guardaparques puedan 
contribuir al trabajo científico y de conservación 
del medioambiente que nuestro país realiza en la 
Antártida, ejes rectores del Programa Antártico 
Argentino y del Sistema del Tratado Antártico.

Asistieron al acto la diputada nacional por Tierra 
del Fuego, Rosana Bertone; el director del Museo 
Malvinas, Edgardo Esteban; el Comandante Conjunto 
Antártico, Edgar Calandin; la Directora de la Dirección 
Nacional del Antártico, Patricia Ortúzar; el Director 
de Política Exterior Antártica, Máximo Gowland; y el 
Director del Instituto Antártico, Walter Mac Cormack. 
De Parques Nacionales también asistieron el vocal 
del Directorio, Francisco González Taboas;  la jefa de 
Gabinete, Fernanda Álvarez; el director nacional de 
Operaciones, Federico Granato; la directora nacional 
de Áreas Marinas, Mercedes Santos y el director de 
Recursos Humanos, Alejandro Rojas.



15

Buscan optimizar el vínculo 
bilateral con Países Bajos

El jefe de Gabinete de la Cancillería argentina, Guillermo Justo 
Chaves, se reunió el 25 de agosto con el embajador del Reino 

de los Países Bajos en nuestro país, Roel Nieuwenkamp, con quien 
abordó temas de la agenda bilateral política y comercial, como así 
también preocupaciones comunes a nivel regional.

Ambos destacaron la sintonía en diversas iniciativas y posiciones 
comunes en el ámbito multilateral, como es el caso de los Derechos 
Humanos y la lucha contra el cambio climático. Coincidieron 
también en la importancia de optimizar y fortalecer aún más el 
vínculo entre ambos gobiernos y las posibilidades de aumentar el 
intercambio comercial y el flujo de inversiones. La nación europea 
es uno de los principales inversores en el mercado argentino.

Dialogaron además sobre las problemáticas de nuestra región, 
específicamente en relación con Venezuela y Nicaragua, y 
convinieron en el diálogo político como único camino para 
solucionarlas, en el marco de lo planteado en el Grupo Internacional 
de Contacto, del cual ambas naciones participan.   

El excelente nivel de relacionamiento bilateral quedó plasmado en 
los diálogos mantenidos por el presidente Alberto Fernández y el 
primer ministro Mark Rutte, en el que éste último manifestó su 
apoyo a las negociaciones que la Argentina desarrolla con el FMI. 
Asimismo, el canciller Solá se reunió en julio pasado con su par, 
Sigrid Kaag, en La Haya. 
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ONU: Argentina apoyó la resolución del 
Consejo de Derechos Humanos sobre la 

situación en Afganistán

Por instrucción del presidente Alberto Fernández y del canciller Felipe 
Solá, la República Argentina, a través de su representación permanente 

en Ginebra, apoyó el 24 de agosto la convocatoria a la 31º sesión especial 
sobre las serias preocupaciones y la situación de los derechos humanos 
en Afganistán, convocada por el Consejo de Derechos Humanos de las 
Naciones Unidas, y acompañó la resolución allí adoptada por consenso. 

El representante de la Argentina ante los Organismos Internacionales en 
Ginebra, Federico Villegas, aseguró que nuestro país está convencido  
“de que la salida de esta grave situación en Afganistán solamente puede 
ser alcanzada a través de un diálogo político inclusivo basado en los 
derechos humanos, que garantice una paz duradera y sustentable”. 
Añadió que nuestro país exhorta “a todos los actores involucrados, 
dentro y fuera del país, a cooperar plenamente con los mecanismos de 
protección de este Consejo. Los derechos fundamentales de las y los 
afganos deben prevalecer por sobre otras consideraciones”.

Villegas explicó que “la Alta Comisionada, Michelle Bachelet, el Secretario 
General y distintos procedimientos especiales, nos han informado 
acerca de graves violaciones de derechos humanos y de restricciones 
a los derechos de las personas, en especial de mujeres, niñas y niños. 
También la Representante Especial del Secretario General para Niños 
y Conflicto Armado, Virginia Gamba, ha destacado que la verdadera 
protección de los niños en Afganistán sólo puede lograrse mediante una 
resolución pacífica del conflicto, que aborde las necesidades específicas 
de los niños y otorgue prioridad a las cuestiones de protección infantil”.

Puso de relieve que nuestro país hace “una vez más, un llamado a todos 
los actores políticos en Afganistán, en particular aquellos que ejercen el 
poder, a respetar plenamente el derecho internacional humanitario y el 
derecho internacional de los derechos humanos, y a adoptar medidas 
urgentes para proteger a aquellas personas en riesgo inminente: 
mujeres, niñas y niños, refugiados y desplazados internos, personas con 
discapacidad, personal sanitario, periodistas, defensores de derechos 
humanos, educadores, artistas, y minorías étnicas y religiosas, entre 
otros”.

Respecto de la ayuda humanitaria, la Argentina puntualizó que exhorta 
“a asegurar el acceso sin restricciones, incluyendo servicios sanitarios 
esenciales e insumos médicos. Así como a garantizar la preservación 
del patrimonio cultural”.

Sobre el final, nuestro país dejó en claro que “la situación de Afganistán 
debemos abordarla desde la plena vigencia de los propósitos y principios 
de la Carta de las Naciones Unidas. Como integrantes de la comunidad 
internacional, en especial a través de este Consejo y del trabajo en el 
terreno de la Oficina de la Alta Comisionada, podemos y debemos ofrecer 
un paquete de garantías en esta nueva etapa del país para contribuir a 
que no haya retrocesos y se continúen desarrollando progresivamente 
los derechos humanos en Afganistán. Este Consejo tendrá un rol esencial 
para alcanzar este objetivo”.
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Entregaron el primer DNI y pasaporte no 
binarios en el exterior 

La embajada de nuestro país en Alemania 
entregó el 26 de agosto un DNI no binario 

a una persona de nacionalidad argentina, 
convirtiéndose así en el primer documento de 
identidad de estas características otorgado 
en una representación nacional en el exterior. 

En el marco de la Ley 26743, sancionada en mayo 
de 2012 y que establece el derecho a la identidad 
de género, la persona de nombre Cy, que vive en 
Berlín, solicitó ante el Ministerio de Gobierno de la 
Provincia de Misiones la rectificación de su partida 
de nacimiento de modo tal de consignar “ningún 
género” en el marcador asignado al sexo. Luego CY 
inició el trámite de DNI en la sección consular de la 
embajada Argentina en Berlín que pudo completarse 
a partir de la entrada en vigor del Decreto 476/2021, 
que habilita al RENAPER y sus oficinas delegadas 
en el exterior a emitir DNI y pasaportes no binarios.
 
El Jefe de Gabinete de la Cancillería, Guillermo Justo 
Chaves, destacó que “se trata de un hecho 
histórico porque es nuestra obligación como 
gobierno que esta instancia de ampliación 
de derechos sea un paso más, firme y 
concreto, en un camino largo que busca cumplir con dos valores que nos atraviesan profundamente: 
el amor y la igualdad, y que eso lo viva cada compatriota sin importar dónde se encuentre”. 

Chaves señaló que “como lo ha dicho el presidente Alberto Fernández, al Estado no debe 
importarle el sexo de las personas sino que tengan todos sus derechos garantizados, y en esa 
senda de igualdad e inclusión real, la Cancillería que conduce Felipe Solá está haciendo su aporte”.   

El acto contó con la presencia de Cy, la encargada de negocios a.i. de la embajada argentina en Berlín, Ana 
Sarrabayrouse, ex titular de la Dirección de la Mujer y Asuntos de Género de la Cancillería, y el Jefe de la Sección 
Consular, Martín Castro.
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El 25 de agosto tuvo lugar el “Taller sobre 
innovación, desarrollo tecnológico y agregación 

de valor entre los países que conforman el triángulo 
del litio”, los cuales poseen más del 50% de las 
reservas mundiales de dicho recurso. El encuentro, 
organizado por la CEPAL en coordinación con la 
Embajada argentina en Chile, tuvo como objetivo 
generar un espacio entre los equipos técnicos 
y formuladores de políticas de los gobiernos de 
Argentina, Bolivia y Chile para el intercambio de 
información y experiencias en torno a la extracción e 
industrialización del litio.

Los representantes argentinos destacaron que los 
trabajos conjuntos entre el sector gubernamental, el 
científico-tecnológico y el industrial promoverán el 
diseño y ejecución de políticas públicas para que los 
países de la región desarrollen las cadenas de valor 
necesarias para una mejor inserción en la economía 
internacional.

Durante el encuentro, se expuso el estado de 
situación de cada uno de los países que conforman el 
triángulo del litio respecto al desarrollo tecnológico, 
innovación y agregado de valor en la cadena 
de producción. Posteriormente, se analizaron 
posibles acciones de cooperación, intercambio de 
conocimiento y mecanismos de coordinación en 
la que seguirán trabajando los equipos técnicos de 
Argentina, Bolivia y Chile.

Taller sobre innovación, desarrollo 
tecnológico y agregado de valor en 
la cadena del litio entre Argentina, 
Bolivia y Chile

Los representantes de los tres países coincidieron 
en impulsar una agenda regional a fin de generar 
mejores condiciones para la agregación de valor 
a la cadena del litio, la conformación de redes que 
favorezcan la difusión del conocimiento técnico y 
la promoción de mecanismos de gobernanza que 
permitan el desarrollo de una minería sostenible en 
términos sociales y naturales.

Por Argentina, participaron la subsecretaria 
del Mercosur y Negociaciones Económicas 
Internacionales, Rossana Surballe; la subsecretaria 
de Política Minera, Sylvia Gimbernat; el Presidente de 
Y-TEC, Eduardo Dvorkin; funcionarios del Ministerio 
de Ciencia y Tecnología y de la Embajada de la 
República Argentina en Chile.

Por su parte, Bolivia estuvo representada por el 
viceministro de Altas Tecnologías del Ministerio 
de Hidrocarburos y Energía, Álvaro Arnez; por el 
Viceministro de Ciencia y Tecnología, Julio Gómez y 
por el Presidente Ejecutivo de Yacimientos de Litio 
Bolivianos, Marcelo Gabino Gonzales Saique.

La delegación chilena estuvo integrada por la 
Gerente de Asuntos Corporativos de la Corporación 
de Fomento a la Producción (CORFO), Cecilia Valdés; 
por el Subdirector de Activos Inmobiliarios y Mineros, 
Leonardo Valenzuela y por el Jefe del Departamento 
de Asuntos Legislativos y Regulatorios, Felipe Curia.
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Los días 25 y 26 de agosto se celebró la XIX Reunión 
Plenaria de la Conferencia Suramericana sobre 

Migraciones (CSM), bajo el ejercicio de la Presidencia 
Pro Tempore de la República Argentina.

La CSM es un espacio de concertación política regional 
sobre migraciones internacionales, que se reúne en 
rondas anuales en las que se procura avanzar hacia 
la cooperación, el intercambio de información y la 
actuación en iniciativas conjuntas sobre la gobernanza 
migratoria a nivel sudamericano. El mecanismo, que fue 
inaugurado en el año 2000, y cuenta con el apoyo de la 
Organización Internacional para las Migraciones (OIM), 
está integrado por la República Argentina, el Estado 
Plurinacional de Bolivia, la República Federativa del 
Brasil, la República de Chile, la República de Colombia, 
la República del Ecuador, la República Cooperativa de 
Guyana, la República del Paraguay, la República del 
Perú, la República de Surinam, la República Oriental del 
Uruguay y la República Bolivariana de Venezuela.

Bajo la Presidencia Pro Tempore Argentina, que 
se inició el 17 de septiembre de 2020 bajo el lema 
“Migración y acceso a derechos. Los desafíos de la 
región frente a la pandemia del COVID-19. Experiencias 
y lecciones aprendidas. Una mirada a futuro”, nuestro 
país consiguió reimpulsar la CSM luego de más de dos 
años de suspensión de las Reuniones Plenarias. Tanto 
ésta como la totalidad de las reuniones, organizadas en 
redes de trabajo, se realizaron enteramente en formato 
virtual. 

El foco de las redes de trabajo estuvo puesto en la relación 
entre migración y género; integración socioeconómica; 
niñez y adolescencia; trata de personas y tráfico ilícito 
de migrantes; gestión de fronteras y, por primera vez, 

XIX Reunión Plenaria de la Conferencia 
Suramericana sobre Migraciones 

en migración, medio ambiente, desastres y cambio 
climático. El trabajo de todas las redes tuvo como 
objetivo analizar la influencia de la pandemia en la 
implementación de las políticas públicas orientadas a 
atender tales temáticas.

La PPT de la República Argentina se distinguió, 
además, por la búsqueda de un mayor relacionamiento 
con la sociedad civil y con otras organizaciones  
-intergubernamentales y académicas-, tanto del ámbito 
regional como extra regional, para la consecución de 
un intercambio que llevara a una colaboración y a un 
enriquecimiento mutuo en aras del respeto irrestricto 
de los derechos humanos de los migrantes.

Se desarrolló y puso en marcha también la plataforma  
“Suramérica Abierta” (https://suramericaabierta.info). 
Se trata de un sistema de información actualizada en 
tiempo real por cada país de la región, para colaborar 
con las personas en situación de movilidad. Durante 
la PPT de nuestro país se realizó además el primer 
taller virtual de capacitación para funcionarios públicos 
en  “Desplazamiento transfronterizo y atención de 
personas migrantes en el contexto de desastres”, en 
coordinación con la Dirección Nacional de Migraciones 
y la Plataforma de Desplazamientos por Desastres 
(PDD).

En el marco de la Reunión Plenaria, los países de la CSM 
acordaron el traspaso del ejercicio de la Presidencia 
Pro Tempore de la República Argentina a la República 
de Chile, país que llevará adelante la próxima ronda de 
reuniones, durante la XX CSM. La ceremonia oficial de 
traspaso tendrá lugar el próximo 16 de septiembre de 
2021.
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